

Lunes 22 de Noviembre del 2010

Última modificación 22.11.2010

El Financiero Irlanda solicita rescate internacional DUBLÍN/BRUSELAS, 21 de noviembre.- Irlanda solicitó el domingo un rescate internacional para responder a su crisis bancaria y presupuestaria, el segundo programa de asistencia en la zona euro este año, mientras Bruselas actúa para proteger la estabilidad financiera europea. "Las autoridades europeas han aceptado nuestra solicitud", dijo el primer ministro Brian Cowen. "Preveo que el acuerdo se defina en breve, en las próximas semanas." El tamaño del rescate de parte de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) aún debe negociarse, pero probablemente sea menor que el apoyo para Grecia de mayo pasado P.C. Irlanda, crisis financiera, rescate internacional, Unión Europea, FMI México, a mitad del camino en cuidado del medio ambiente Esther Arzate Curitiba, Brasil es la ciudad más ecológica entre las 17 metrópolis más importantes de América Latina sometidas a un estudio elaborado por la transnacional Siemens y la empresa de consultoría Economist Intelligence Unit. Guadalajara y Lima son las ciudades menos sustentables de la muestra, mientras la ciudad de México se ubica dentro de la media regional. Al dar a conocer los resultados del primer estudio en la región denominado Índice de Ciudades Ecológicas de América Latina (Latin American Green City Index), el vicepresidente corporativo de Siemens Mesoamérica, Pedro Miranda, comentó que urbes de México, Colombia, Ecuador, Brasil, Uruguay, Argentina, Perú y Chile fueron evaluadas en emisión de dióxido de carbono, transporte, uso de suelo y edificios, manejo de basura, calidad del aire, calidad del agua, saneamiento y planes para el cuidado del ambiente P.C. medio ambiente, ciudades ecológicas, América Latina Migrantes logran hacer negocio en Oaxaca Olga Ojeda Lajud / Finsat LA JOLLA, EU., 21 de noviembre.- Procesadora de Alimentos Nostálgicos de Oaxaca (PANO), una de las primeras empresas que logró reunir desde hace dos años el capital de migrantes mexicanos en Estados Unidos, con el trabajo de mujeres indígenas de una comunidad de Oaxaca, se convirtió en uno de los 25 proyectos de innovación social premiados por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, Cepal. Este proyecto binacional de inversión de remesas para el establecimiento de una planta procesadora de alimentos nostálgicos en la zona rural de Ayoquezo de Aldama, en el Valle Central de Oaxaca, que inició hace diez años, hoy reúne a 70 mujeres que pasaron de ser complemento a proveedoras de ingresos en sus familias. P. C. migrantes, negocios, inversiones, remesas, Oaxaca México y China firman un acuerdo turístico (Redacción) México y China firmaron un acuerdo para fortalecer la actividad turística entre ambos países, al ampliarse el marco jurídico regulatorio del sector y establecerse bases para una cooperación prioritaria. La Secretaría de Turismo informó que el Acuerdo de Cooperación entre China y México permitirá incrementar la derrama económica generada por esta actividad y ayudará a atraer a un mayor número de visitantes a nuestro país. Los gobiernos se comprometieron a desarrollar productos turísticos para los visitantes de México y China; impulsar a las micro, pequeñas y medianas empresas turísticas; desarrollar la cultura turística; y fortalecer el turismo de congresos. P.C. turismo, China Decrece ocupación con mayores ingresos (Arturo Robles) La crisis económica acentuó la reducción de ocupados con ingresos mayores a tres salarios mínimos, y llevó a un aumento de la población que recibe de una hasta dos minipercepciones. Quienes percibe ingresos mayores a tres salarios mínimos y hasta cinco, así como cinco salarios y más, tuvieron una disminución anual en el tercer trimestre de 2010, sumando así tres y ocho trimestres consecutivos con bajas anuales, respectivamente. Los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) julio-septiembre muestran que cada vez son menos los ocupados que reciben ingresos de más de cinco salarios mínimos, situación que se ha observado incluso antes de que la recesión económica en 2009 deteriorara los niveles de empleo en el país. P.C. empleo, salarios, INEGI México, lejos de los socios del TLCAN Ivette Saldaña México mantiene grandes diferencias en materia de comercio transfronterizo con sus dos socios de Norteamérica, pues para exportar una mercancía desde Estados Unidos se requieren seis días y en Canadá siete, y en nuestro país son 12, afirmó el director general de Salud y Servicios Públicos para América Latina, África y Europa de Accenture, Sean Shine. Aunque México se ubicó en el sitio 35 en el Doing Business que elabora el Banco Mundial entre 183 países, todavía estamos lejos de nuestros socios comerciales del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que Canadá está en el lugar 7 y Estados Unidos en el 5, observó. P.C. TLCAN, comercio exterior, tratados El presupuesto 2011 generará estancamiento Ivette Saldaña El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) critica el presupuesto aprobado para 2011; considera que generará "estancamiento", al mantenerse programas que no se justifican, pero que sí tienen fines electorales, además de ser de los más altos, pese al discurso de austeridad. Advierte que se incrementó el presupuesto para secretarías que canalizan más de 90 por ciento al gasto corriente, además de que se otorgarán más recursos a las entidades y municipios del país, pese a la "evidente discrecionalidad" con que los ejercen. En su Análisis Económico Ejecutivo semanal dice que tales aumentos responden más "a las necesidades electorales en 2011 que a estimular la actividad económica de las diferentes regiones geográficas del país... P.C. presupuesto, análisis económico Sobre desigualdad Araceli Damián* La desigualdad entre ricos y pobres sigue siendo casi tan lacerante como cuando se desató la Revolución Mexicana hace cien años. Además, durante los últimos 30 años los gobiernos han sido serviles frente a los poderes fácticos nacionales e internacionales, exacerbando las carencias de una población que no tiene forma de demandar de manera efectiva una transformación. Desde sus orígenes, México ha padecido un tortuoso, lento y en muchas ocasiones fallido desarrollo económico, como lo muestra el libro Sobre desigualdad en México (UNAM, 2010), de Carlos Tello, en el cual se analizan las condiciones sociales y políticas que han provocado la profundización y mantenimiento de las desigualdades a lo largo de la historia del país. P.C. desigualdad, pobreza Fracasa el modelo industrial exportador del país Isabel Becerril México ha invertido más de tres décadas en la aplicación del modelo industrial exportador (MIE), que no ha contribuido al crecimiento ni al bienestar del país, acusan académicos. Carlos Canfield Rivera y Omar Jiménez Sandoval, profesores del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Instituto Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, señalan que ese modelo no ha podido frenar la pérdida del poder adquisitivo que experimenta el salario desde la década de los setenta. Tampoco las reformas asociadas al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) han tenido el impacto deseado en cuanto a la convergencia salarial entre

México y Estados Unidos. P.C. modelo industrial exportador (MIE) Reforma Baja ritmo de crecimiento de PIB a 5.28% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (22 noviembre 2010).- Durante el tercer trimestre de 2010, el crecimiento anual del Producto Interno Bruto (PIB) fue de 5.28 por ciento, frente al mismo periodo de 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El avance, en línea con lo esperado por analistas, contrasta con el registrado en el segundo trimestre de este año, cuando alcanzó una tasa de 7.63 por ciento. Medido con cifras desestacionalizadas, el crecimiento del PIB del tercer trimestre fue de 0.73 por ciento, respecto al segundo trimestre. El dato contrasta con lo reportado en el periodo abril-junio, cuando la economía nacional creció 2.3 por ciento frente a los primeros 3 meses del año. P.C. PIB Abre dólar a 12.40 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 noviembre 2010).- En el mercado de cambios, la moneda mexicana inicia la semana sin movimientos ante el dólar, en medio de un ambiente internacional incierto, pese a que la Unión Europea, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Reino Unido han salido al rescate de la economía irlandesa. La moneda de Estados Unidos se vende en 12.40 pesos y se compra en 12.00 pesos, cotización igual al cierre previo, en ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el billete americano se ofrece en 12.30 pesos, el mismo nivel previo, y se adquiere en 11.95 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Juzgan rentable potencial eólico Alma Hernández Ciudad de México (22 noviembre 2010).- México es uno de los países más rentables para generar energía eólica y tiene un potencial para instalar 44 mil megawatts, según un análisis de C-Estrategia, del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). De acuerdo con la investigación, los estados de Oaxaca, Tamaulipas, Chihuahua y Baja California son los más beneficiados por los vientos. Francisco Fernández-Castillo, director de C-Estrategia, resaltó que México es de los países más rentables para la generación eólica y cuenta con un gran potencial de aprovechamiento. P.C. energía eólica Fallan estímulos a primer empleo Ulises Díaz Ciudad de México (22 noviembre 2010).- Las leyes de primer empleo han fracasado en México y otros países de América Latina porque han demostrado que son esquemas poco atractivos para las empresas y son esfuerzos aislados que no ayudan a fomentar la empleabilidad de jóvenes. En general, las leyes de primer empleo en la región se han centrado en buscar incrementar la inserción laboral juvenil ofreciendo a las empresas ventajas fiscales y otros beneficios al contratar. Sin embargo, según datos de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), en Brasil la ley fue derogada en 2004, luego de que la inadecuación de los jóvenes contratados causaba una alta rotación laboral y se cumplió apenas 14 por ciento de los objetivos. P.C. empleo, primer empleo, jóvenes, CEPAL Abre BMV con caída de 0.16% Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 noviembre 2010).- La volatilidad persiste en el ambiente financiero pese a que, de manera oficial, Irlanda ha aceptado ser rescatada por la comunidad internacional y la economía estadounidense se deteriora menos. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, Índice de Precios y Cotizaciones, cede 0.16 por ciento este lunes, al ubicarse en 36 mil 542.09 unidades, siguiendo el curso de los mercados estadounidenses que no acaban de definir una tendencia. Las operaciones en la BMV muestran que se maneja un volumen de dos millones 286 mil 600 acciones, por un importe de 58 millones 763 mil 200 pesos. P.C. BMV, sistema financiero El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181998.html> Exigen revisar y reforzar el TLCAN Legisladores de México y Canadá se pronunciaron por revisar y fortalecer el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) porque desde su entrada en vigor en 1994 ha tenido grandes ventajas de competitividad para ambas naciones. El diputado del PRI Alberto Juraidini Rumilla aseguró que tras la entrada en vigor del TLC en 1994 para México no representa un riesgo en su competitividad, al existir un apartado que protege este tema. Sin embargo, dijo que habrá que trabajar para que la región se fortalezca frente a otros bloques económicos con una agenda de competitividad más fuerte. P.C. tratados, TLCAN, competitividad <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104183.html> 138 ciudades se suman al pacto Rafael Montes y Sara Pantoja | El Universal Gobernantes de 138 ciudades de 43 países firmaron el Pacto Climático Global de Ciudades, con el que se comprometieron a reducir de manera voluntaria sus emisiones contaminantes para combatir el calentamiento global. A una semana de que se celebre la 16 Conferencia de las Partes (COP16) en Cancún, Quintana Roo, alcaldes de todo el mundo congregados ayer en el Distrito Federal para la Cumbre Climática Mundial de Alcaldes (CCLIMA) asumieron compromisos voluntarios para la reducción de sus gases de efecto invernadero y empezaron a inscribir sus proyectos ambientales en el Registro Climático de Ciudades “Carbonn”. P.C. cambio climático <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83185.html> El histórico presupuesto José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal La aprobación legislativa para que el sector público ejecute un gasto superior a los 3.4 billones de pesos en 2011 tiene varias lecturas que distan del triunfalismo que los actores políticos han intentado darle. Primeramente debe resaltarse que durante los últimos cuatro años el gobierno federal y las entidades públicas han aumentado su presupuesto de manera sistemática. Como ejemplo se tiene a los denominados Ramos Administrativos, los cuales han dispuesto de incrementos promedio reales superiores al 5% en los últimos 4 años. No obstante, en el mismo periodo de tiempo la economía mexicana ha exhibido un desempeño mediocre. Entre 2006 y 2010 el crecimiento promedio será de poco más del 1% P.C. presupuesto de egresos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83188.html> Exportación de autopartes a EU alcanzan cifra récord en el año Zacarías Ramírez | El Universal Las exportaciones mexicanas de autopartes a Estados Unidos alcanzarán la cifra récord de 29 mil millones de dólares este año, resultado, sobre todo, de los bajos niveles de inventarios que produjo ese país el programa de renovación vehicular conocido como cash for clunkers (dinero por chatarra), aseguró Agustín Ríos, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA). Hasta ahora, el mejor año en el envío de partes automotrices, tanto incorporadas en vehículos nuevos como para el mercado de repuesto del vecino país, fue 2007 con 28 mil 416 millones de dólares, de acuerdo con el US Census Bureau. El crecimiento de las exportaciones se originó el año pasado con el programa cash for clunkers en EU, explicó Ríos, que en México obligó a producir más autopartes de exportación P.C. industria, autopartes, exportaciones <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83199.html> UE aprueba solicitud para ayudar a Irlanda DUBLIN — Los ministros de Finanzas de la Unión Europea aceptaron ayer un pedido de Irlanda para la ayuda financiera de la UE, pues esa asistencia resguardaría la estabilidad financiera de la zona euro, dijo el comisario de Asuntos Económicos y Monetarios del bloque, Olli Rehn. El primer ministro irlandés Brian Cowen anunció ayer que aceptó las recomendaciones

de su ministro de Finanzas para buscar un rescate de los prestamistas internacionales, una medida destinada a apuntalar los bancos y conseguir mayor financiamiento para el Estado. Dijo que las autoridades europeas han aceptado la solicitud de asistencia. Irlanda buscará un rescate de prestamistas internacionales, dijo ayer el ministro de Finanzas Brian Lenihan, terminando con semanas de especulación respecto a si necesitaría ayuda financiera para apuntalar su alicaído sector bancario. El rescate, que sería el segundo paquete de ayuda para un país de la zona euro este año, sería de menos de 100 mil millones de euros, dijo, aunque no entregó detalles del posible costo P.C. UE, sistema financiero, Irlanda El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/barril-opera-debajo-82-dlrs-cede-optimismo-irlanda> Barril opera debajo 82 dlrs, cede optimismo por Irlanda Reuters El petróleo caía por debajo de 82 dólares este lunes, borrando ganancias previas, después de que se esfumara el breve optimismo generado por el rescate financiero para Irlanda y diera paso a los temores de contagio hacia otros países de la zona euro con altos niveles de deuda. Los futuros del petróleo estadounidenses para entrega en enero perdían 64 centavos a 81.34 dólares el barril, tras subir 89 centavos más temprano. Los futuros del petróleo Brent perdían 54 centavos a 83.80 dólares. La Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) acordaron el domingo contribuir al rescate de Irlanda con préstamos para responder a la crisis bancaria y presupuestaria del país después de que la nación europea solicitó la ayuda formalmente. P.C. barril, petróleo, precio <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/acciones-eu-baja-temor-deuda-europa> Acciones en EU a la baja por temor de deuda en Europa Reuters Las acciones estadounidenses caen este lunes porque se desvanecía el entusiasmo por un paquete de rescate para Irlanda, e inversionistas temen que se necesiten más medidas para enfrentar los problemas de la deuda soberana de la zona del euro. La Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional comenzaron a discutir los detalles de un paquete de préstamos para que Irlanda resuelva su crisis bancaria y presupuestaria. Los temores a que la crisis de deuda de Irlanda se expanda a otros países de la zona del euro han estado presionando las acciones estadounidenses durante las últimas semanas. P.C. acciones estadounidenses, Irlanda, sistema financiero, crisis bancaria, Europa <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/igae-crece-05-septiembre> IGAE crece 0.5% en septiembre Reuters La actividad económica de México (IGAE) creció 5.0% en septiembre a tasa anual, dijo el instituto de estadísticas, una variación casi en línea con la esperada por el mercado. Una encuesta realizada por Reuters entre 12 especialistas arrojó una expectativa de avance de 5.2% para el Indicador Global de la Actividad Económica de México (IGAE), visto por analistas como una medición del Producto Interno Bruto mensual. P.C. indicador global de la actividad económica (IGAE) <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/21/alimentos-caros-pobreza-aumento> Alimentos caros … pobreza en aumento Pablo Pérez Akaki* Un reciente reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés), titulado Perspectivas Alimentarias, reconoció que los precios de los alimentos han registrado un importante incremento en los últimos meses, casi llegando al máximo nivel reportado en junio del 2008. Las causas de dichos incrementos se asocian de manera directa a los importantes cambios climáticos que se han registrado en el país, además de que ello ha provocado un cambio en la oferta de los principales países productores del mundo. P.C. alimentos, precios, pobreza, FAO <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/11/21/irlanda-impulsa-alza-riesgo-pais-mexico> Irlanda impulsa alza en riesgo país de México El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el viernes en 146 puntos base, dos puntos base por arriba del cierre anterior, debido a factores externos. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil aumentó dos y un punto base, en ese orden, durante el lapso referido, al ubicarse en 531 y 177 puntos base, según datos divulgados por la Unidad de Comunicación Social y Vocero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. Irlanda, riesgo país <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/22/pib-crece-53-tercer-trimestre-inegi> PIB crece 5.3% en tercer trimestre: INEGI Reuters La economía de México redujo su ritmo de expansión en el tercer trimestre del año por una menor actividad de la industria ligada a Estados Unidos, pese a una leve mejoría del sector servicios, mostraron el lunes cifras oficiales. El Producto Interno Bruto (PIB) de México se expandió 0.7% en el tercer trimestre a tasa desestacionalizada, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La lectura es mucho menor a la expansión de 2.30% vista en el periodo previo. En tanto, en su medición interanual el PIB mexicano subió 5.3% en el tercer trimestre, debajo de 5.7% esperado por analistas, según la mediana de un sondeo previo de Reuters entre 15 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis.

P.C. PIB, INEGI

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/11/19/las-experiencias-internacionales> Las experiencias internacionales Yolanda Morales / El Economista De acuerdo con los documentos del BIS de la serie “Investment in the financial sector”, en Corea, los extranjeros -que a menudo fueron los fondos de capital- han adquirido participaciones mayoritarias de los bancos nacionales. La tendencia se hizo mayor tras la crisis asiática de fines de los años 90. Del mismo modo, tras el colapso de los regímenes comunistas en Europa Central y Oriental, un periodo de liberalización financiera se produjo atrayendo capitales extranjeros en el sector financiero, indica el BIS. En Europa Central, los casos típicos de sistemas financieros que operan con una mayoría de participantes extranjeros son el de Hungría, con 80.4% de su sistema en manos de transnacionales; Polonia con 50.7% de la participación de extranjeros, y la República Checa con 52.8% de la intervención de extranjeros P.C. sistemas financieros <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/22/portugal-nueva-victima-crisis-europea-expertos> Portugal, nueva víctima de crisis europea: expertos AFP Portugal, potencial nuevo blanco de los mercados, podría verse obligado a solicitar una ayuda financiera externa, al igual que Grecia e Irlanda, estimaron el lunes analistas. "En los mercados, la idea es que una vez resuelto el caso de Irlanda, Portugal se encontrara en primera línea", declaraba ya el viernes el director del Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (BERD) a cargo del país ibérico, Joao Cravinho. Sin embargo, las autoridades portuguesas conservan aún la esperanza insistiendo en las diferencias entre su país e

Irlanda, tal como lo habían hecho en su momento con la crisis griega. P.C. crisis europea, Portugal La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/22/index.php?section=economia&article=023n1eco>Creció 80% la tenencia de valores del gobierno en manos de extranjeros Víctor Cardoso Por la búsqueda de los mayores rendimientos para sus fondos, inversionistas extranjeros provocaron una inundación recursos en el mercado mexicano, particularmente en bonos emitidos por el gobierno federal, que alcanza una dimensión de tres a uno frente a los recursos de origen nacional, revelan informes del Banco de México (BdeM). Durante las últimas semanas la tenencia de valores gubernamentales por residentes en el extranjero llegó a un total de 561 mil 889 millones de pesos, frente a 313 mil 180 millones registrados al cierre de 2009, es decir, un incremento de 248 mil 709 millones de pesos, equivalentes a 19 mil 500 millones de dólares. Con esto la tenencia de valores del gobierno mexicano creció 79.5 por ciento en lo que va de 2010. P.C. valores gubernamentales, Bolsa Mexicana de Valores, inversiones <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/22/index.php?section=economia&article=023n2eco>Se desplomó en 110 mil barriles diarios la producción de petróleo Israel Rodríguez La producción de petróleo crudo se desplomó en 110 mil barriles diarios durante los primeros 15 días de noviembre de este año, debido a que se tuvieron que cerrar pozos a causa del frente frío número siete. Así, la producción nacional de petróleo se ubicó en un promedio de 2 millones 456 mil barriles al día, el menor nivel desde 1981, cuando se extrajeron 2 millones 312 mil barriles de crudo al día en promedio. De acuerdo con el reporte de indicadores de explotación de petróleo de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la extracción de crudo pasó de 2 millones 566 mil barriles diarios en octubre de 2010 a 2 millones 456 mil barriles por día. P.C. petróleo, crudo, producción <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/22/index.php?section=economia&article=024n1eco>Firman México y China acuerdo para fomentar el turismo Julio Reyna Los gobiernos de México y China firmaron un acuerdo en materia turística, cuyos objetivos serán apoyar a las empresas del sector e incrementar el flujo de visitantes, entre otros, informó este domingo la Secretaría de Turismo (Sectur). El convenio buscará incrementar la derrama económica generada por el turismo, detonar inversiones en infraestructura y crear empleos. P.C. turismo, China <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/22/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>Expertos en biotecnología avalan el consumo de los transgénicos Ángeles Cruz Martínez Monterrey, NL., 21 de noviembre. A casi 15 años de haber iniciado el cultivo de organismos genéticamente modificados (OGM) en el mundo, no se ha observado ningún riesgo para la salud de personas ni de animales. En cambio, representa una alternativa ante los retos que plantea el cambio climático y el rezago que aún enfrentan los países en desarrollo en materia de desnutrición e inseguridad alimentaria, aseguró Albert Sasson, consultor de la UNESCO. En unos dos o cinco años, los investigadores darán a conocer una nueva variedad de maíz – genéticamente modificado – resistente a la sequía, señaló Sasson. El siguiente paso será la posibilidad de transferir 20 genes diferentes al maíz de una sola vez con igual número de nuevas propiedades P.C. biotecnología, transgénicos, organismos genéticamente modificados, cambio climático, maíz <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/22/index.php?section=sociedad&article=044n1soc>Disminuye, en términos reales, el gasto en educación superior César Arellano La educación superior del país recibirá en 2011 la misma cantidad de recursos que este año, lo que representa un decremento en términos reales debido a la inflación, por tanto, disminuirán, entre otros, los fondos para elevar la matrícula, revela el análisis de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) al Presupuesto de Egresos de la Federación que aprobó la Cámara de Diputados. Así por ejemplo, el fondo de apoyo para el saneamiento financiero de las 14 universidades autónomas estatales que se encuentran por debajo de la media nacional en subsidio por alumno, y que presentan severos problemas financieros, obtendrá 800 millones de pesos, el mismo monto que recibió en 2010. P.C. educación superior, ANUIES The New York Times http://www.nytimes.com/2010/11/22/world/asia/22fossil.html?_r=1&hpNations That Debate Coal Use Export It to Feed China's Need By ELISABETH ROSENTHAL Even as developed countries close or limit the construction of coal-fired power plants out of concern over pollution and climate-warming emissions, coal has found a rapidly expanding market elsewhere: Asia, particularly China. At ports in Canada, Australia, Indonesia, Colombia and South Africa, ships are lining up to load coal for furnaces in China, which has evolved virtually overnight from a coal exporter to one of the world's leading purchasers. The United States now ships coal to China via Canada, but coal companies are scouting for new loading ports in Washington State. New mines are being planned for the Rockies and the Pacific Northwest. Indeed, some of the world's more environmentally progressive regions are nascent epicenters of the new coal export trade, creating political tensions between business and environmental goals. P.C. carbón, cambio climático, China <http://www.nytimes.com/2010/11/20/business/economy/20charts.html?ref=economy>After the Fed's Action, Watching Inflation's Trajectory By FLOYD NORRIS The core rate of inflation fell to a record low in the United States last month, rekindling fears of deflation and warnings that the Federal Reserve might have to take even more aggressive steps to keep inflation as high as it wants it to be. “In the short run, disinflationary forces in Western economies, especially the U.S., appear too powerful to be overwhelmed by the recent loosening of monetary policy,” said Richard Batty, an investment strategist at Standard Life Investments, a Scottish firm. Since the collapse of the housing market in the United States and the beginning of the global financial crisis, the Federal Reserve has made avoiding deflation a major priority, recalling the experience of Japan after its bubble burst in the early 1990s. The Fed has set an annual inflation target of 2 percent or a little lower, but is not getting it. P.C. inflación, política monetaria, crisis financiera mundial El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/espanola/sufre/peor/jornada/agosto/crisis/Irlanda/elpepueco/20101122/elpepueco_1/TesLa Bolsa española sufre su peor jornada desde agosto por la crisis de Irlanda ÁLVARO ROMERO - Madrid - 22/11/2010 La deuda española se está resistiendo de las dudas políticas que han aparecido contra el Gobierno irlandés una vez que Dublín ya ha aceptado solicitar la ayuda del FMI y la UE. Así, si en los mercados secundarios de deuda la jornada había amanecido tranquila con una clara mejora de la prima de riesgo de Irlanda, y en menor medida de la de España, la tarde se ha saldado con un cambio de tendencia y un nuevo repunte de este

indicador para el grupo de países implicados en las turbulencias. A las 16.30, la prima española avanzaba hasta los 210 puntos básicos frente a los 202 a los que cerró el viernes. En las Bolsas, el sector financiero ha llevado al selectivo español, el Ibex 35, a sufrir su peor jornada desde agosto con una caída del 2,68%, lo que le ha llevado a ceder la barrera psicológica de los 10.000 puntos y ha situado al parqué madrileño al frente de los descensos del resto de Europa. P.C. deuda española, crisis Irlanda

http://www.elpais.com/articulo/economia/Irlanda/pide/rescate/Europa/aprueba/drastico/recorte/social/elpepueco/20101122elpepueco_1/TesIrlanda pide el rescate a Europa y aprueba un drástico recorte socialCLAUDI PÉREZ (ENVIADO ESPECIAL) - Dublín - 22/11/2010 La crisis del euro se cobró ayer su segunda víctima en poco más de seis meses. Tras una semana resistiéndose a aceptar las ofertas de rescate, Irlanda capituló ayer y anunció que necesita el salvavidas europeo y del Fondo Monetario Internacional (FMI). La crisis del euro se cobró ayer su segunda víctima en poco más de seis meses. Tras una semana resistiéndose a aceptar las ofertas de rescate, Irlanda capituló ayer y anunció que necesita el salvavidas europeo y del Fondo Monetario Internacional (FMI). Pidió una línea de crédito que ascenderá a unos 80.000 millones de euros para reestructurar su sistema financiero, tieso tras el pinchazo de una enorme de burbuja inmobiliaria, y para calmar las aguas en el mercado de deuda, donde el Tigre Celta ha recibido de lo lindo en las últimas semanas. "Son momentos difíciles para Irlanda", acertó a decir el primer ministro, Brian Cowen, en una comparecencia ante los medios pasadas las nueve de la noche, tras un consejo de ministros maratónico. La eurozona y el FMI dieron el visto bueno a la petición de ayuda, que podría cerrarse en las próximas dos semanas, y el Tesoro británico se sumó asegurando que "está listo" para participar en el rescate. P.C. Irlanda, crisis, rescate, recorte social, crisis del euro

http://www.elpais.com/articulo/internacional/camino/destruccion/eurozona/elpepueco/20101122elpepuint_1/Tes'El camino hacia la destruccion de la eurozonaPAUL DE GRAUWE 22/11/2010 En la reciente reunión del Consejo Europeo, los países de la eurozona acordaron introducir un mecanismo contra el impago de la deuda soberana. Parece que incluso están dispuestos a recogerlo en un nuevo tratado. Es una mala decisión que hará más frágil a la eurozona, al convertir las crisis financieras en una característica endémica, de manera muy similar al Mecanismo del Tipo de Cambio (MTC) que existía en la Unión Europea antes de la moneda única. El MTC fue un frágil acuerdo institucional que desembocó en frecuentes crisis. La razón de esta debilidad es conocida. Los países miembros fijaban sus tipos de cambio entre ellos. Sin embargo, podían reconsiderarlo en cualquier momento y devaluar sus monedas. P.C. eurozona, crisis financiera

http://www.elpais.com/articulo/economia/China/fuerza/bancos/aumentar/reservas/contener/inflacion/elpepueco/20101120elpepueco_6/TesChina fuerza a los bancos a aumentar reservas para contener la inflacionAGENCIAS / L. DONCEL - Pekín / Madrid - 20/11/2010 La marcha desbocada de la economía china no solo asusta al resto del mundo, sino a sus propios gobernantes. Pekín, que según la OCDE crecerá este año un 10,5%, se ha comprometido a tomar medidas para frenar una inflación que el mes pasado se disparó hasta el 4,4%, el nivel más alto en dos años. El Banco Popular de China decidió ayer -por segunda vez en 10 días y por quinta en lo que va de año- elevar el porcentaje de reservas que han de mantener las entidades financieras. Con este movimiento, intenta retirar liquidez de la economía para frenar la expansión del crédito y evitar que los precios se disparen. En esta ocasión, el banco central subió el porcentaje de reservas medio punto, hasta el récord de 18,5% para los grandes bancos. Este paso para evitar el recalentamiento de la economía se suma al del pasado miércoles, cuando el Gobierno anunció medidas para contener el precio de los alimentos y otros bienes. "China le tiene mucho miedo al descontento social que puede generar la inflación. Los sucesos de Tiananmen en 1989 precedieron a una subida de precios generalizada", asegura Juan Ignacio Crespo, director de Thomson Reuters. P.C. China, inflación, sistema financiero